

# Heraldo de Castellón

DIARIO ANTIFASCISTA

AÑO XLIX  
Núm. 14.890

FRANQUEO  
CONCERTADO

Miércoles 25 de Mayo de 1938

Redacción, Administración y talleres: D. Ibarri, 11

PRECIO  
20 CENTIMOS

TELF. 1533  
APARTADO 12

## Nuestra resistencia crecerá con la unidad férrea de todo el pueblo junto al Gobierno de Unión Nacional

Para resistir y vencer

### Unidad estrecha de todo el pueblo

Hace pocos días, decíamos que nada había ocurrido que permitiera entregarnos a dulces y blandos optimismos, a optimismos peligrosos. La situación sigue requiriendo la atención y el esfuerzo de todos, el aprovechamiento de todos nuestros recursos, el reforzamiento de todas las condiciones que nos darán la victoria.

Hoy, lo mismo que en las pasadas semanas, tenemos planteadas tareas que exigen el esfuerzo tenaz y perseverante del pueblo entero: intensificación de la producción, movilización de nuevos miles de voluntarios, capacitación de las nuevas reservas, abastecimiento del Ejército y la retaguardia que luchan en defensa de la independencia de España.

En la realización de estas tareas hemos de ir adelante estrechamente unidos todos los españoles.

En el sector proletario, socialistas y comunistas han de aprovechar la fraternal unidad que existe entre los militantes y los organismos de los dos partidos para hacer cada día más fructífera su unidad de acción en ciudades, fábricas, campo, organismos de gobierno, etc., por medio de sus Comités de Enlace y cumpliendo el programa de su Comité Nacional. La unidad de socialistas y comunistas es al propio tiempo el más firme apoyo de las fuerzas antifascistas organizadas dentro del Frente Popular. En el aspecto sindical la unidad de los partidos socialista y comunista, su colaboración apretada dentro de la U. G. T., contribuye a la resolución de los problemas impuestos por la guerra y cada día ha de ser más entrañable la compenetración de los militantes de ambos partidos dentro de la gran sindical.

La aplicación entusiasta del programa de acción común de la C. N. T. y la U. G. T. a su vez contribuirá poderosamente a acelerar los plazos de la victoria, ya que representa la batalla más importante históricamente ganada al fascismo.

Esta unidad de los sectores proletarios en el aspecto político y sindical, su acción común dentro del Frente Popular, no significa que esta hegemonía de la clase obrera sea una imposición, sino una garantía para la firmeza de la política de Frente Popular y la dirección de la guerra. Así pues la creación del Partido Único del Proletariado que persiguen socialistas y comunistas, haría de este partido el eje más firme del Frente Popular.

Hoy incorporadas la C. N. T. y la U. G. T. a las responsabilidades de la gobernación del país, ampliada la base del Gobierno, convertido éste en Gobierno de Unión Nacional las fuerzas todas encuadradas en el Frente Popular han de aportar su unidad como puntal de la política de Unión Nacional, basada en los trece puntos de la declaración histórica.

No hemos de olvidar que la unidad juvenil, que ha sido ejemplo palpable de su potencia heroica de sacrificio por la patria, plasmada en la Alianza Juvenil Antifascista, ha de seguir siendo el espejo en que se miran todos los sectores antifascistas para continuar la lucha contra los invasores.

Así estructurada políticamente nuestra España leal, encajando todos los sectores como piezas ajustadas dentro de la unidad perfecta y firme, es como nuestra resistencia crecerá cada día más vertiginosamente creando las condiciones precisas de potencia que nos acerquen a la victoria del pueblo español sobre los invasores extranjeros.

**ATACAR LA UNIDAD ANTIFASCISTA ES RESQUEBRAR LA RESISTENCIA heroica del pueblo frente a los invasores extranjeros**

#### Nota del Consejo municipal

Habiéndose observado alguna lentitud en el abono del día de haber que con motivo de la fiesta del Primero de Mayo, se acordó contribuirían todas aquellas personas que percibieran sueldo, salario o jornal, se recuerda a dichos interesados la obligación que tienen de abonar tal aportación al más breve plazo posible y en las oficinas del Frente Popular.

Como quiera que tal donativo tiene por finalidad cubrir atenciones relacionadas con la guerra y en defensa de este vecindario, la Alcaldía

espera del probado patriotismo de los castellonenses que no tendrá lugar hacer nuevos recordatorios y el citado día de haber se ingresará a la mayor brevedad.

Castellón 24 de mayo de 1938.

El Alcalde,  
A. RIBO

Nuestras armas potentes:

**UNIDAD Y RESISTENCIA**

La heroica 43 División en el campo rebelde

### Impresión facciosa ante nuestra resistencia

El enviado especial de la agencia Radio que sigue las operaciones "con las tropas sublevadas" da los detalles siguientes sobre nuestra División en el periódico parisino "Le Soir".

"Arracimada en las montañas del valle del Cinca, con la espalda vuelta a la frontera francesa, la 43 División gubernamental continúa ofreciendo una "resistencia encarnizada" a la tercera división navarra mandada por el general Iruetagona.

Todo el valle está en pie de guerra. Los hombres están movilizados; pero únicamente los milicianos encuadrados en el ejército gubernamental defienden las primeras líneas; los demás están en la retaguardia en donde construyen día y noche interminables fortificaciones y centenares de nidos de ametralladoras.

El valle está erizado de blancas casamatas cuadradas.

Una verdadera muralla de China se eleva poco a poco alrededor de la región.

Del «Boletín de Información» de

### Opinan los campesinos

La mujer y su incorporación al campo

Hemos hablado hoy con campesinos, preguntándoles su opinión acerca de la incorporación de la mujer a todos los trabajos agrícolas. La mayoría de ellos han convenido en que la mujer no está preparada todavía para muchos trabajos, pero esto (y lo han recalcado con insistencia) no quiere decir que la mujer no sea capaz de realizar cuantos trabajos se le encargue, con la preparación adecuada.

Consideran los campesinos que de momento y para la próxima "plantá" del arroz, la mujer no podrá participar en ella, ya que este trabajo requiere una larga práctica.

Pero esto no es obstáculo para que intervenga activamente en la recogida de las patatas, de la cebolla, de la siembra del maíz, de las judías,

en la siega y en la trilla del trigo, esto último de acuerdo con sus energías físicas.

En algunas regiones importantes de Cataluña, en Tarragona, las mujeres plantan e incluso siegan arroz. En otras, como la parte alta de Valencia, siegan y trillan el trigo. Estos casos no son aislados, ni particulares de la tierra española. En Francia durante los años más críticos de la gran guerra, la mujer se lanzó a todos los trabajos del campo, en ayuda de sus compañeros que defendían su suelo de la invasión germana. En la U. R. S. S. en 1917, también las mujeres tuvieron que incorporarse a toda la inmensa labor de guerra, cuando la intervención extranjera requería la incorporación de todos los hombres a los frentes.

Estos ejemplos de la misma España, de Francia, de la U. R. S. S., significan que si la mujer puede realizar casi todas las faenas agrícolas en unos lugares, no existe razón terminante para que no las pueda realizar en otros, con la debida preparación. Si de momento no pueden dar el rendimiento que los momentos requieren a medida que vayan practicando irán rindiendo más y su trabajo será útil para la causa de la República.

### Ministerio de Agricultura

Cursillo para campesinas

El Instituto de Reforma Agraria, deseando capacitar a las mujeres para los trabajos agrícolas con el fin de sustituir a los hombres movilizados, convoca a las campesinas de las provincias de Valencia, Castellón, Alicante, Murcia y Almería para un cursillo de enseñanza agrícola general, y especialmente de prácticas de horticultura, avicultura y cunicultura, que tendrá dos meses de duración y se dará, para 30 campesinas, en la Granja-Escuela de Agricultura de Levante (Valencia), a partir del 20 de junio próximo.

Las solicitudes se dirigirán al Director de dicha Granja, Salamanca, 14, Valencia, antes del 5 de junio próximo, acompañadas de certificado del presidente del Consejo Municipal de la localidad de residencia, en el que se haga constar la edad, estado y número de hijos o familiares a cargo de la interesada, así como su condición de obrera del campo y, además, un aval de una entidad política o sindical que acredite su lealtad al régimen republicano.

Las solicitantes serán seleccionadas mediante prueba de saber leer y escribir y operaciones elementales de Aritmética, que se realizará el día 10 de junio en el Instituto de Reforma Agraria o en las Delegaciones provinciales de Alicante, Murcia y Almería, a elección de las interesadas.

Las alumnas serán alojadas y mantenidas en la referida Granja, percibiendo además un subsidio de tres a diez pesetas diarias, según los familiares a su cargo.

### PARTE OFICIAL DE GUERRA

**Nuestros heroicos soldados han conquistado San Román y Bastus en el Este.—En Levante rechazaron todos los ataques**

**18 aviones facciosos más, abatidos por la «Gloriosa»**

#### EJERCITO DE TIERRA

ESTE.—En la zona de Isona nuestras tropas han rechazado los últimos contraataques enemigos contra el macizo de San Cornello.

Se han conquistado los pueblos de San Román de Abella y Bastus.

LEVANTE.—La dura presión rebelde en el sector de Gudar obligó a nuestras fuerzas a abandonar La Moratilla, posición que fué recuperada en energético contraataque, causando a los rebeldes muchas bajas.

Los ataques enemigos al este de La Mosqueruela fueron también rechazados a costa de un ligero repliegue.

CENTRO.—En el sector de Carabanchel, los rebeldes hicieron varios ataques contra algunas de nuestras posiciones de aquella zona, llegando a ocupar una de ellas, que fué inmediatamente reconquistada por las tropas leales, que obligaron a los facciosos a huir.

#### EJERCITO DEL AIRE

Barcelona.—En el ministerio de Defensa Nacional han facilitado es-

ta tarde la siguiente nota, referente a Aviación:

"Se reciben nuevas noticias sobre el importante combate aéreo que tuvo lugar ayer en el frente del Este y que duró desde las quince hasta las diecisiete treinta horas.

Fueron derribados los siguientes aparatos enemigos:

Un "Fiat" al sur de Liola; otro en las proximidades de Las Lagunas, al sur de Ibor de Urgell; otro al norte de Castelserás; otro en las proximidades de Mongay; otro al norte de Lérida; otro cerca de Cubells; cuatro en las proximidades de Balaguer; otro en Bellvunt; otro cerca de Barbens; otro en Torrelamart; otro en Menarguena, junto al río; otro al este de Bellvis; otro en las proximidades de Belcaire; otro en las inmediaciones de Valfotona, y un bimotor al norte de Balaguer.

Han sido hechos prisioneros dos pilotos que se arrojaron en paracaídas, ambos de nacionalidad italiana.

Nosotros perdimos tres "moscas", dos de los cuales cayeron en nuestras líneas, resultando un piloto muerto y otro herido."

